

tout son royaume, ce qui lui mérita le titre d'apostolique; et il publia un corps de lois en cinquante-cinq chapitres. Son règne fut celui de la justice et de la charité. Aussi sa mémoire est-elle en grande vénération chez les Hongrois. Ils se servent encore de sa couronne pour le sacre de leurs rois, et ils regarderoient comme une omission essentielle le refus ou l'oubli du prince qui ne la porteroit pas dans cette cérémonie.

---

1765.

ORDRE *de Saint-Stanislas.* (POLOGNE.)

Institué, le 7 mai 1765, par Stanislas - Auguste II, roi de Pologne, en l'honneur de saint Stanislas, évêque et martyr, patron du royaume et du monarque.

La marque est une croix d'or à huit pointes pommelées, émaillée de rouge, cantonnée de quatre aiglons blancs, couronnés, becqués et pattés d'or; elle est ornée de rosaces d'or dans les angles de chaque croisillon, et a, au centre, un médaillon d'émail blanc, entouré d'une guirlande de laurier, sur lequel est peint un évêque en habits pontificaux: le revers du médaillon porte, sur

fond blanc, le chiffre S. A. R., en rouge, accompagné de deux S en or. Pag. 306, pl. XXIV n° 4.

Cette croix est attachée à un large ruban rouge, bordé de blanc, qui se met en écharpe de gauche à droite. Les chevaliers de l'Aigle blanc, qui le sont aussi de Saint-Stanislas, portent le cordon de celui-ci en sautoir.

La plaque est une étoile à huit pointes, brodée en argent sur le côté gauche de l'habit, chargée d'un grand cercle d'or qui renferme une médaille d'argent bordée de vert : cette bordure est enrichie de palmes d'or : au milieu de la médaille d'argent est le chiffre du roi en grenat, entouré de ces mots, en lettres d'or, *praemiando excitat*, il excite en récompensant.

Cet ordre a été prodigué, ce qui l'a fait tomber dans une sorte de discrédit.

---

1768.

ORDRE du Lion. (BAVIÈRE.)

C'est un ordre du mérite civil et militaire.

Il fut établi le premier jour de l'an 1768, par